

Superbe 5e place pour le Morgien Felix Oberle à la Mini Transat

VOILE Dimanche, le sociétaire du Club nautique de Morges a bouclé la deuxième étape de la Mini Transat au pied du podium. Il entre dans le cercle fermé des cinq Suisses ayant terminé dans le top 5 de l'épreuve.

PAR ROMAIN.BORY@LACOTE.CH

comme c'est ma première traversée de l'Atlantique, le but numéro un est quand même d'arriver au bout. D'un autre, je suis venu à Lorient et je me suis entraîné pour voir ce que j'étais capable de faire si je m'investissais à fond pendant deux ans.»

Avant son départ sur la Mini Transat, Felix Oberle se disait ambitieux dans nos colonnes. Plus d'un mois après, force est de constater que l'Argovien, membre du Club nautique de Morges, avait raison de croire en ses chances.

> C'est trop cool d'avoir traversé l'Atlantique pour la première fois."

FELIX OBERLE
MEMBRE DU CLUB NAUTIQUE DE MORGES

Dimanche, après 14 jours, 19 heures, 59 minutes et 51 secondes sur les flots, Felix Oberle a coupé la ligne d'arrivée de la deuxième étape en 4e position. Bizuth de cette 24e édition, il termine finalement à la cinquième place du classement général après un temps cumulé de 25 jours, 10 heures, 5 minutes et 56 secondes.

Première étape encourageante et rageante

Felix Oberle est parti à l'assaut de l'Atlantique le 25 septembre



Malgré la fatigue, Felix Oberle est arrivé avec le sourire en Guadeloupe. MANON LE GUEN

son Mini 6.50. Après trois jours de course, il s'est installé dans le trio de tête alors que le rythme s'accélérait enfin et que la météo avait prévu de chahuter les navigateurs au large du Cap Finisterre et de La Corogne. Mais le 3 octobre, un peu avant Gibraltar, les aléas de la météo ont inversé le classement, laissant un petit groupe à l'ouest re-

prendre les commandes.

décidé de se faire désirer puisque le tampon de vent devant l'île a creusé les écarts et redistribué encore une fois les cartes à l'arrivée. Au final, le marin suisse a pris une douzième place frustrante, mais extrêmement enrichissante.

Grand choix stratégique

Au matin du 28 octobre, la flotte des Mini sortait du port pour la dernier à bord de «Mingulay», La Palma et les Canaries avaient deuxième étape avec un casse- tenter de rejoindre les nordistes sont abattus sur «Mingulay». c'était vraiment intense!»

tête: option nord ou sud? Une option nord avec une route plus courte, plus «sûre». Une option sud (sud-est) audacieuse allant chercher les alizés profonds qui s'établissaient au large de la Mauritanie et remonter ensuite. Felix Oberle, très confiant, a suivi les conseils de son routeur Dominic Vittet: plein sud! Il lui aura fallu beaucoup de détermination pour ne pas flancher et gues de plus de trois mètres se

Markus Burkhardt toujours en course

Felix Oberle n'était pas le seul marin de La Côte à avoir pris le départ de la Mini Transat. Le Saint-Preyard Markus Burkhardt est lui toujours en course. Il pointe actuellement en 55e position (sur 59 bateaux évoluant en série) et devrait arriver d'ici mardi en Guadeloupe. Le navigateur vaudois, parti sans prétention de classement, avait bouclé la première étape en 11 jours, 19 heures et quelques minutes. Finalement 53e, Markus Burkhardt avait connu des premiers jours mouvementés et a dû faire

plus tôt. 58e avec 223 mn de retard trois jours après le départ, le navigateur de La Côte a dû serrer les dents.

avec une panne totale de radio.

Pendant trois jours, le Morgien a remonté mille par mille et est venu se placer à une seconde place qu'il ne quittera presque plus. Les alizés bien établis ont permis des chevauchées folles, explosant au passage le record de distance sur 24h de 2019.

Mais les problèmes ont alors débuté. «Il y a une semaine, je n'avais plus d'électricité. J'étais proche du black-out. J'ai dû nettoyer tous les câbles, tout rebrancher, retrace Felix Oberle. Ensuite, j'ai dû jouer avec les panneaux mobiles (ndlr: les deux fixes ayant été arrachés) et les 4-5 heures de soleil effectif afin de récupérer le strict minimum pour la nuit. A chaque manœuvre, il fallait les déplacer. Cela m'a épuisé! Mécanicien, ce n'est vraiment pas mon truc...»

Un club prestigieux

A quelques heures de l'arrivée, un grain de 40 nœuds et des va«J'ai pris l'avion et j'ai planté, sourit le membre du CNM. J'ai dû couper le spi à l'avant, il a fallu le récupérer à l'eau et réparer l'axe du bout qui s'était cassé. Cela m'a pris beaucoup d'énergie, j'étais trop épuisé pour repartir directement.»

Deux adversaires en ont profité pour le doubler sur le gong. Felix Oberle s'est bien battu, avec l'énergie qui lui restait, pour rejoindre Saint-François à une belle 4e place au goût un peu amer. Au général, il a finalement pris le 5e rang et rejoint un club prestigieux. Sur la Mini Transat, seuls quatre Suisses -Laurent Bourgnon, Justine Mettraux, Simon Koster et Valentin Gautier – ont réussi un top 5 en série et en solitaire.

«C'est trop cool d'être ici, d'avoir traversé l'Atlantique pour la première fois, sourit le Morgien de 32 ans. De tous les moyens de transport, c'est le meilleur (rires). C'était vraiment chouette. On a eu tout ce qu'il fallait au niveau des conditions. Tout le monde rêvait du portant mais après 4 jours dans 25 nœuds,

«Un rêve devenu réalité»

ESCRIME Samedi, le Valaisan a remporté pour la première fois à Berne un tournoi estampillé Coupe du monde.

Lucas Malcotti a passé un weekend de rêve dans la capitale. Passé par les qualifications, le 163e au classement mondial a surmonté tous les obstacles pour décrocher sa première victoire en Coupe du monde.

«C'est beaucoup d'émotion, c'est juste magnifique, a expliqué le Valaisan de 28 ans. De me dire que j'ai été le meilleur d'une Coupe du monde, c'est un rêve qui devient réalité. Je n'avais jamais fait de podium et là je décroche ma première victoire, c'est incroyable. Je pense que je ne réalise pas encore.»

Ce succès en Coupe du monde a quelque chose de surprenant si l'on s'attache au classement du

Valaisan. Mais le Sédunois explique très bien sa situation: «J'ai eu une saison compliquée l'an dernier avec quelques blessures et des problèmes privés. J'ai souffert du talon d'Achille et eu un gros impact sur le genou. Cela m'a fait descendre au classement mondial, mais je savais que je n'étais pas 163e. Mon niveau fait partie du top 30 et ça j'en suis sûr.»

Le succès bernois a fait grimper Malcotti à la 45e place. Il n'est devancé en Suisse que par Alexis Bayard (8e) et Max Heinzer (40e). «Maintenant j'ai trouvé un bon équilibre, poursuit-il. C'est sain. J'ai un nouveau préparateur physique et je m'entraîne plus qu'avant d'une manière diffé-



Premier podium de Coupe du monde pour le Valaisan.

rente. Je le ressens sur la piste.» Dimanche, lors du concours par équipe, Lucas Malcotti a évoqué une certaine fatigue. Logique. La Suisse n'a pu faire mieux que 7e. Les résultats par équipe sont essentiels au moment de penser aux JO de Paris. ATS

IUDO

Veillard et Cori titrés à Gyor

Ce week-end, deux judokas de La Côte ont ramené de l'or de Gyor (Hongrie), théâtre d'une manche de Coupe d'Europe. Pour le Pranginois Silvano Cori, troisième à Berlin mi-octobre, c'est une première victoire à ce niveau. Il s'est imposé chez les moins de 40 kg dans une catégorie riche de 23 participants. Il y avait moins de concurrence

pour Mélody Veillard en Hongrie. La Nyonnaise n'a eu qu'un seul combat à effectuer, face à une Polonaise, pour s'adjuger le titre en moins de

JUDO De l'argent pour Morand

à Dakar

Priscilla Morand a décroché. samedi, la médaille d'argent de l'African Open de Dakar

(Sénégal). Dans une catégorie des -48 kg qui ne comportait que quatre concurrentes, la représentante de l'Ile Maurice s'est imposée face à la Sénégalaise Binta Ndione pour son entrée dans la compétition, avant de s'incliner face à la

Paraguayenne Gabriela Narvaez lors du combat pour la médaille d'or. ARDA

RUGBY

La Suisse gagne en Lituanie

La Suisse poursuit son sansfaute dans l'Europe Trophy

2023-2024. Après avoir entamé victorieusement la compétition face à la Suède, à Yverdon, le 4 novembre (23-12), le XV de l'Edelweiss est allé s'imposer 31-17, samedi, en Lituanie.

A Kalpeita, la troupe emmenée par le Nyonnais Cyril Lin s'est fait quelques frayeurs en première période conclue sur un score de 7-3 en sa défaveur -, avant de faire la différence au retour des vestiaires.

Après avoir passé l'épaule sur un essai inscrit à la 55e minute par Bachofner-Brown, les Helvètes - qui comptaient avec Manu Ronza et Max Ducommun, deux autres joueurs du Nyon RC dans leurs rangs -, ont ensuite consolidé leur avantage en inscrivant trois essais supplémentaires, le dernier étant l'œuvre de Lin. Le prochain match de la Suisse aura lieu en République tchéque le 9 mars. ARDA